
令和４年12月定例会号令和４年12月定例会号

議案ピックアップ········· ２
議員別表決状況·········· ６
会派代表質問 ············ ８
一般質問·················· 10
意見書・決議書等········· 20
一部事務組合報告 ······· 22

●

●

●

●

●

●

市民と議会をつなぐ
コミュニケーション機関誌

なんじょう
市議会だより

2023年２月

　新
年
明
け
ま
し
て
お
め
で

と
う
ご
ざ
い
ま
す
。本
年
も
南

城
市
議
会
を
宜
し
く
お
願
い

申
し
上
げ
ま
す
。

　新
年
を
迎
え
新
た
な
年
が

始
ま
り
、気
を
引
き
締
め
て
、

行
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　昨
年
は
市
長
選
挙
・
議
員
選

挙
が
あ
り
、新
た
に
8
名
の
新

人
議
員
が
加
わ
り
議
会
運
営

が
始
ま
り
、広
報
委
員
も
新
し

い
メ
ン
バ
ー
で
ス
タ
ー
ト
し

て
お
り
ま
す
。

　市
民
の
皆
様
が
議
会
だ
よ

り
を
見
や
す
い
よ
う
、そ
し
て

関
心
を
持
っ
て
い
た
だ
け
る
よ

う
に
、委
員
一
同
、分
か
り
や

す
い
紙
面
作
り
に
取
り
組
ん

で
い
き
ま
す
の
で
今
後
と
も

ご
愛
読
い
た
だ
け
ま
す
よ
う

宜
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。
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「市議会だより」について、
ご意見・ご感想・ご要望を
お寄せください。

ご意見ご感想
　皆様が選んだ代表がどのような活動をし、どのような発言をして
いるのか、自分の目で見て、聞いて確認してみませんか。市政を知
る良い機会です。
　次回の定例会は３月に召集される予定です。

あなたも市議会を傍聴してみませんか？

市内の風景や自然、おすすめのスポット、地域の行事や活
動の様子など、南城市の魅力をアピールできる写真を募
集します。皆様の自慢の写真をお待ちしております。

応募作品は返却しないものとします。
応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。
人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、下記アドレスへ送信をお願いします。メール本文にタイトル、住所、氏名、電話番号、撮影場所、撮影年月日、
コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、必要な範囲内で使用します。

応募
方法

宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地

E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp  　　TEL ： 098-917-5405　　FAX ： 098-917-5438

編
集
後
記

編
集
後
記

表紙写真募集

議会インターネット中継議会インターネット中継
　ホームページで議会中継の動
画を配信しています。
　会議名や議員名を指定してご
視聴いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/live/

議会議事録公開議会議事録公開
 ホームページで議会議事録を
公開しています。
　公開は会議終了の約３ヵ月後
となりますことをご了解ください

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/search/
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令和４（2022）年12月定例会号

南城市議会だより　68 号

第 7回臨時会（11月 24日）
議案第 46号
総務課

議案第 46号
総務課

議案第 47号
総務課

議案第 47号
総務課

議案第 48号
総務課

議案第 48号
総務課

議案第 49号議案第 49号

南城市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を
改正する条例について

南城市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の
一部を改正する条例について

南城市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について

令和 4 年度南城市一般会計補正予算（第 4 号）について

他市議会議員の期末手当の支給率の状況を考慮し、南城市議会議員の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部
改正です。

他市特別職の職員の期末手当の支給率の状況を考慮し、南城市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関
する条例の一部改正です。

議案第 46 号、47 号改正内容
令和4年12月 100分の162.5　→　100分の172.5 公布の日から施行
令和5年 6 月 100分の162.5　→　100分の167.5

令和5年4月1日施行
令和5年12月 100分の172.5　→　100分の167.5

令和４年度人事院勧告及び沖縄県人事委員会勧告を参考に、南城市職員の給与に関する条例の一部改正です。

●南城市商品券交付事業追加交付分【観光商工課】1 億 4,091 万 6 千円
長期化する電力・ガス・食料品等の物価高騰に対応するため、9 月議会で議決した 1 人 3,000 円の商品券交
付事業に新たに 1 人 3,000 円の商品券を追加計上し合計 6,000 円の商品券を交付します。市民の家計負担や
事業者の売上減少への支援を行います。

●電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金支給事業【社会福祉課】3 億 7,366 万 3 千円
電力・ガス・食料品等の価格高騰による負担増を踏まえ、特に影響が大きい低所得世帯に対し、給付金を支給し
ます。令和 4 年度の住民税均等割非課税世帯及び令和 4年1月以降に家計急変があった世帯が対象となります。

●南城市中学 3 年生学習支援事業【生涯学習課】777 万 7 千円
学習への不安が残る生徒がいるため、学校長の推薦を受けた塾へ通っていない生徒を対象に学習支援を実施し
ます。
　【期間及び場所】令和 5 年 1 月 9 日～ 3 月 5 日（週 3 日予定）　市役所会議室で 3 クラスに分けて実施
　　　　　　　　　定員 85 名

■ 補正予算の概要 ■
【令和 4 年第 7 回 11 月臨時会】

会計名称 補正額 補正後予算額 議案番号
一般会計 4 億 9,025 万 2 千円 280 億 4,590 万 8 千円 49

国民健康保険事業特別会計 △ 91 万      円 58 億 3,824 万 3 千円 50
後期高齢者医療特別会計 △ 69 万      円 4 億 7,256 万 8 千円 51

水 道 事 業 会 計

収益的収入 補正なし 12 億   961 万 4 千円

52
収益的支出 151 万 6 千円 11 億 3,272 万 8 千円
資本的収入 補正なし 5 億 3,586 万      円
資本的支出 補正なし 7 億 1,311 万 7 千円

下水道事業会計

収益的収入 30 万 6 千円 11 億 1,485 万 7 千円

53
収益的支出 30 万 6 千円 9 億 8,188 万 3 千円
資本的収入 37 万 4 千円 8 億 9,097 万 2 千円
資本的支出 37 万 4 千円 11 億 6,599 万 4 千円
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令和４（2022）年12月定例会号

南城市議会だより　68 号

第 8回定例会（12月 1日～ 12月 20日）

議案第 56号
子育て支援課
議案第 56号
子育て支援課

議案第 58号
子育て支援課
議案第 58号
子育て支援課

議案第 60号
教育指導課
議案第 60号
教育指導課

議案第 55号
観光商工課
議案第 55号
観光商工課

議案第 59号
産業振興課
議案第 59号
産業振興課

議案第 54号
税務課

議案第 54号
税務課

議案第 57号
子育て支援課
議案第 57号
子育て支援課

南城市附属機関に関する条例の一部を改正する条例について

南城市立認定こども園設置条例の一部を改正する条例について

南城市立学校設置条例の一部を改正する条例について

南城市ふるさとユイマール基金条例の一部を改正する条例について

奥武島体験交流施設条例の一部を改正する条例について

南城市税条例の一部を改正する条例について

南城市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例
の一部を改正する条例について

南城市立認定こども園の設置に伴い、苦情解決第三者委員会を設置するため、南城市附属機関に関する条例の
一部を改正します。

南城市立認定こども園を設置するにあたり条例の題名から「設置」を削り、新たに 9 条を加える一部改正
です。

南城市立学校設置条例の一部を次のように改正します。条例内の『別表第３』にある南城市立佐敷幼稚園、南
城市立大里北幼稚園及び南城市立大里南幼稚園の項を削り、南城市立久高幼稚園の項中「久高 231 番地 2」を「久
高 46 番地」に改めます。この条例は、令和 5 年 4 月 1 日から施行します。

まち・ひと・しごと創生寄附活用事業として実施する事業に充てることを指定する企業からの企業版ふるさと
納税を南城市ふるさとユイマール基金に積み立てるため、南城市ユイマール基金条例の一部を改正します。こ
の条例は公布の日から施行し、改定後の規定は令和 4 年 4 月 1 日から適用します。

奥武島体験交流施設条例の一部を次のように改正します。第 2 条の表中「19 番地 9」を「19 番地 13」に改めます。
この条例は、公布の日から施行します。

先導的都市拠点の一部として整備される「つきしろ IC 周辺地区」で事業内における使用収益停止期間中の固
定資産税の減免に際し、現行の南城市税条例では、公益上の事由による固定資産税の減免規定がないことから
対象要件を新たに追加するため、南城市税条例の一部を改正し、令和 5 年 4 月 1 日から適用します。

南城市立認定こども園の設置に伴い、南城市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例
の一部を改正します。

　令和 5年 4月に開園予定の南城市立大里こども園に関する条例として、下記の 4件が上程され、
可決されました。
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令和４（2022）年12月定例会号

南城市議会だより　68 号

議案第 62号
水道課

議案第 62号
水道課

議案第 63号
企画課

議案第 63号
企画課

議案第 64号
まちづくり推進課
議案第 64号
まちづくり推進課

議案第 65号
観光商工課
議案第 65号
観光商工課

議案第 66号
産業振興課
議案第 66号
産業振興課

議案第 71号
教育指導課
議案第 71号
教育指導課

議案第 61号
生涯学習課
議案第 61号
生涯学習課

本市の人口増加に伴い、給水人口及び 1 日最大給水量が増加するため、条例の一部を改正するものです。

南部広域市町村圏事務組合の共同処理する事務に豊見城市、糸満市、南城市、 南風原町、与那原町、八重瀬町
及び久米島町に係る子ども・子育て支援法及び児童福祉法に規定する特定教育・保育施設及び特定地域型保育
事業の指導監査に関する事務を加え、これまで市町村で行っていた確認監査、施設監査を南部広域市町村圏事
務組合で実施するための規約の変更です。

久高島留学センター改修事業を行うため、久高辺地に係る総合整備計画を策定し、辺地対策事業債を活用する
ためのものです。

南部観光総合案内センター・糸数アブチラガマ（南城市玉城字糸数 44 番地）の指定管理者に糸数自治会を指
定するための議案です。
指定期間：令和 5 年 4 月 1 日から令和 10 年 3 月 31 日

5 年間の期間満了に伴う、奥武島体験交流施設の指定管理者を指定するための議案です。
これまで同様、奥武島漁業組合が指定管理者として管理運営します。
指定期間：令和 5 年 4 月 1 日から令和 10 年 3 月 31 日

電子黒板等整備事業の物品売買契約の締結については、市議会の議決を経る必要があるため提出された議案で
す。今年度中に市内の小中学校へ整備されます。
契約金額：1 億 3,948 万円
契約相手：株式会社 興洋電子

南城市立図書館条例の一部を次のように改正します。第 2 条第 2 項の表に次のように加えます。
南城市立図書館玉城分館南城市玉城字百名 54 番地
この条例は、令和 5 年 3 月 1 日から施行します。

南城市立図書館条例の一部を改正する条例について

南城市水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例について

南部広域市町村圏事務組合の共同処理する事務及び規約の変更について

久高辺地に係る総合整備計画の策定について

指定管理者の指定について

指定管理者の指定について

南城市立小中学校電子黒板等 ICT 機器機能強化及び整備事業の物品
売買契約について



議
案
ピ
ッ
ク
ア
ッ
プ

ピ
ッ
ク
ア
ッ
プ

5

令和４（2022）年12月定例会号

南城市議会だより　68 号

議案第 67号議案第 67号 令和 4 年度南城市一般会計補正予算（第 5 号）について

総
務
福
祉
委
員
会
関
連

産
業
教
育
委
員
会
関
連

●保育所等光熱費負担軽減事業【子育て支援課】　991 万 9 千円
新型コロナウイルス感染症や物価高騰の影響を受けている保育所、放課後児童クラブに対し、
事業者の負担軽減と保育の質の低下を防ぐことを目的として、補助金を交付します。

●生活保護事業【社会福祉課】　3,909 万 3 千円
生活保護受給者の増加に伴い増額します。

●医療扶助におけるオンライン資格確認対応事業【社会福祉課】　109 万円
マイナンバーカードを利用した被保護者（生活保護受給者）資格情報のオンライン確認が令和 6 年 3
月より開始予定になっており、その事前検証を行うためのシステムの改修と回線の設置を行います。

●南城市公式 LINE 機能拡張事業（債務負担行為）【DX 推進課】　313 万 6 千円
公式 LINE の機能を拡張することで、必要としている情報発信が可能となり、学校の欠席連絡、行政
手続きの申込み等が可能となります。令和 4 年度中に事業者の選定及び導入作業を行います。

●ふるさと寄付金事業【観光商工課】　8,643 万 6 千円
ふるさと納税寄附額の増加に伴い、事務委託料と手数料を増加します。

●不登校児童生徒支援体制強化事業【教育指導課】　2,257 万 1 千円
不登校児童生徒の学校復帰や不登校未然防止の為、校務支援システム導入、適応指導教室・校内自立支
援教室の設置、不登校支援員の配置等の施策を展開し、学校現場の支援体制強化を図り、不登校率の改
善を図る事業です。本年度は新たな校務支援システムのライセンス購入及び初期設定作業を行います。

●久高幼稚園改修移転事業【教育施設課】　1,144 万円
久高幼稚園解体にあたり、アスベスト調査の結果、アスベストの処分と材料運搬にかかる経費が増
加したことによる増額補正です。事業総額 4,730 万円

●公民館費【生涯学習課】　1 億 6,118 万 7 千円
老朽化した南城市中央公民館の閉館にあたり、建物を解体するための費用です。

●循環型農業委託事業【産業振興課】　62 万円
糞尿の処理費に経費をかけず、堆肥化と糞の軽減を図ることができ、畜産経営者の事業継続に繋げます。
また、「飼料用さとうきび」を粗飼料として、飼料費の低減及び農家の負担軽減に繋げるための予算です。

●軽石被害に係る緊急支援事業【産業振興課】　1,026 万 8 千円
軽石漂着による漁業被害を受けた漁業者を支援するため、操業に要する経費の一部を補助するための予算です。

●道路維持費（電線共同溝民地引込設備工事の負担金）【都市整備課】　214 万 1 千円
施工箇所：国道 331 号（知念字久手堅地内）
無電柱化することにより、防災性の向上や安全で快適な通行空間の確保、良好な景観の形成が図られ
観光振興等の更なる発展に寄与することができるための予算です。

■ 補正予算の概要 ■
【令和 4 年第 8 回 12 月定例会】

会計名称 補正額 補正後予算額 議案番号
一般会計 10 億 8,950 万 8 千円 291 億 3,541 万 6 千円 67

国民健康保険事業特別会計 △ 1,572 万      円 58 億 2,252 万 3 千円 68
後期高齢者医療特別会計 259 万 8 千円 4 億 7,516 万 6 千円 69

水道事業会計

収益的収入 補正なし 12 億   961 万 4 千円

70
収益的支出 580 万      円 11 億 3,852 万 8 千円
資本的収入 補正なし 5 億 3,586 万      円
資本的支出 補正なし 7 億 1,311 万 7 千円

※下水道事業会計については補正なし。



6

令和４（2022）年12月定例会号

南城市議会だより　68 号

議案番号 件　　　　　　名 議決
結果

内容案内

知
念
　
俊
也

徳
田
　
高
男

ず
け
ら
ん
長
風

宮
城
　
尚
子

高
江
洲
順
達

大
城
　
喜
弘

普
天
間
真
也

新
里
　
　
嘉

西
銘
　
幸
太

上
地
寿
賀
子

松
田
　
兼
弘

仲
間
　
光
枝

島
袋
　
裕
介

銘
苅
　
哲
次

森
山
　
　
悟

宮
城
　
秋
夫

運
天
　
貴
也

平
田
　
安
則

安
谷
屋
　
正

中
村
　
直
哉

第 7回臨時会　会期日程：令和 4年 11月 24日（木）　1日間
議案第 46号 南城市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 47号 南城市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 48号 南城市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 49号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第４号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 50号 令和４年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 51号 令和４年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 52号 令和４年度南城市水道事業会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 53号 令和４年度南城市下水道事業会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第 8回定例会（12月）　会期日程：令和 4年 12月 1日（木）～ 20日（火）　20日間
報告第９号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第54号 南城市税条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第55号 南城市ふるさとユイマール基金条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第56号 南城市附属機関に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第57号 南城市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第58号 南城市立認定こども園設置条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第59号 奥武島体験交流施設条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第60号 南城市立学校設置条例の一部を改正する条例にについて 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第61号 南城市立図書館条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第62号 南城市水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第63号 南部広域市町村圏事務組合の共同処理する事務及び規約の変更について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第64号 久高辺地に係る総合整備計画の策定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第65号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第66号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第67号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第５号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第68号 令和４年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第４号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第69号 令和４年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第70号 令和４年度南城市水道事業会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第71号 南城市立小中学校電子黒板等ＩＣＴ機器機能強化及び整備事業の物品売買契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第12号 酪農・畜産支援生産基盤強化対策に関する意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第13号 酪農・畜産支援生産基盤強化対策に関する決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第14号 南城市道整備と重複する玉城那覇自転車道の早期整備を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第15号 南城市道整備と重複する玉城那覇自転車道の早期整備を求める要請決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発議第３号 南斎場の火葬炉増設についての意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続調査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員派遣の件について 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

南城市議会  　　　　 で決まったこと
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第 7回臨時会　会期日程：令和 4年 11月 24日（木）　1日間
議案第 46号 南城市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 47号 南城市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 48号 南城市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 49号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第４号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 50号 令和４年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 51号 令和４年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 52号 令和４年度南城市水道事業会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第 53号 令和４年度南城市下水道事業会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第 8回定例会（12月）　会期日程：令和 4年 12月 1日（木）～ 20日（火）　20日間
報告第９号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第54号 南城市税条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第55号 南城市ふるさとユイマール基金条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第56号 南城市附属機関に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第57号 南城市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第58号 南城市立認定こども園設置条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第59号 奥武島体験交流施設条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第60号 南城市立学校設置条例の一部を改正する条例にについて 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第61号 南城市立図書館条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第62号 南城市水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第63号 南部広域市町村圏事務組合の共同処理する事務及び規約の変更について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第64号 久高辺地に係る総合整備計画の策定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第65号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第66号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第67号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第５号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第68号 令和４年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第４号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第69号 令和４年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第70号 令和４年度南城市水道事業会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第71号 南城市立小中学校電子黒板等ＩＣＴ機器機能強化及び整備事業の物品売買契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第12号 酪農・畜産支援生産基盤強化対策に関する意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第13号 酪農・畜産支援生産基盤強化対策に関する決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第14号 南城市道整備と重複する玉城那覇自転車道の早期整備を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第15号 南城市道整備と重複する玉城那覇自転車道の早期整備を求める要請決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発議第３号 南斎場の火葬炉増設についての意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続調査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員派遣の件について 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

南城市議会  　　　　 で決まったこと 議員別表決状況
（○：賛成、×：反対、棄：棄権、欠：欠席、除：除斥、無：無効）

※議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。

詳細は P2

詳細は P3

詳細は P4

詳細は P5

詳細は P4

詳細は P21

詳細は P20

詳細は P19



会派代表質問会派代表質問

島
しま

 袋
ぶくろ

　裕
ゆう
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すけ

森
もり
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さとる

8

令和４（2022）年12月定例会号

南城市議会だより　68 号

凛凛
りんりん
のの会会

かいかい
会会
かいかい
派派
はは
ニライ・カナイニライ・カナイ

質問者 質問者

質　地域経済・エネルギー施策について
�①�産業連関表の作成や家計調査等を行う予定は
ないということでしたが、デジタル化に伴い
データとしても、今後のまちづくりにおいて
も必要だと考えるが見解を伺う

②�本市においてもエネルギーの地産地消、新た
な産業の創出としてエネルギー施策が必要だ
と考えるが見解を伺う

答　方策、活用について検討
●企画部長　玉城　勉

① 今後のデジタル化の動向や活用目的を踏まえつ
つ、本市における現状・データの把握の手法
や有効活用の方策について検討していきたいと
考えております

●農林水産部長　外間　孝明
② 第一次産業も盛んに行われていることから、市

内の畜産業から排出されるふん尿を資源として
捉え、エネルギーの地産地消につながる活用
について検討してまいります

質 　先導的都市拠点について
①�つきしろIC南土地区画に大型商業施設が出
来ることによる周辺地域、市民、市内事業者、
交通等に予想される影響について伺う

②�大型商業施設が出来ることによる経済波及効
果について伺う

答 　様々な波及効果が期待
●企画部長　玉城　勉

① 働く場が少ない市東地域の雇用の場の確保や、
買物等生活利便性の向上が図られるものと期
待。また、本市への来訪者の増加や市内周遊
も増えることから、その波及効果や同施設との
連携等により、市内事業者のビジネスチャンス
も生まれてくるものと考えております。その一方
で、新たな人流等により局地的な渋滞が懸念さ
れます

② 固定資産税、法人市民税等に加え、周辺への
新たな企業進出や住宅建築、雇用の創出、定
住人口や関係人口の増加など、様々な波及効
果が期待できるものと考えております

質　子供たちの人材育成について
�①�令和3年度のイオンタウン南城大里店賃借料
の額及びその活用実績について伺う。

②�人材育成基金の積立状況について伺う。
③�平成30年度において、南城市スポーツ・文
化活動等派遣事業の補助金交付要綱の一部改
正がありましたが改正の効果について伺う。

答　市内の子供たちの人材育成につながっている
●教育部長　宮城　光也

① 令和3年度決算で2,430万9,648円となっており
ます。活用実績は、スポーツ・文化活動等派
遣補助金、海外短期留学派遣費事業、人材育
成基金積立金等の予算へ充当し活用しておりま
す。

② 人材育成基金の基金残高は6,537万6,000円と
なっております。

③ これまで対象外であった高校生を交付対象とし
たことにより、市内の子供たちの人材育成につ
ながっているものと認識しております。

質 　教育行政について
　南城市の東側地域においては、子育て世代の
流出等により児童・生徒が減少傾向にあります。
一方、西側地域においては、集合住宅等が増加
し児童・生徒も急増傾向があり、地域間の人口
格差生じている現状があります。
①�４地域の小中学校でのGIGAスクール構想で
のタブレットの活用状況について伺う。

②�今後のコミュニティ・スクールに向けての対
応について伺う。

③�この事業を進める為、教職員のスキルアップ、
教育委員会との連携について伺う。

答 　今後も学校側と連携を取りながら進めて参ります
●教育部長　宮城　光也

① 学校や学年ごとに異なりますが、主な活用事例
として、各授業での調べ学習、プログラミング
学習、学習発表会等のレポート作成や職場体
験、修学旅行等の資料作成などに活用されて
おります。

※他に、公共施設についての質問も行っております。

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。



会派代表質問会派代表質問

徳
とく
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令和４（2022）年12月定例会号

南城市議会だより　68 号

ゆまぢりゆまぢり会会
かいかい

真真
ま ふ ぇ ぬま ふ ぇ ぬ
南風南風会会

かいかい

質問者 質問者

新
しん

 里
ざと

　　嘉
ただし

質　南城市こどものまち宣言について
�　令和3年5月11日、子どもに優しいまちづくり
を推進することを目的とし発表された「南城市こ
どものまち宣言」とそれに伴うこどものまち推進
施策は、今後の南城市が目指すべきまちづくりの
核とすべき重要なものだと考える。宣言の周知の
取組と、推進施策の実践状況について伺う。

答　行政だけでなく市民それぞれが今で
きることを模索し、実践することが宣言
の推進に繋がると考える
●福祉部長　城間　みゆき

　Nバスや市民課前のデジタルサイネージ等を活用
した周知、上がり太陽プランのこども提案型の創
設や大里中学校における総合学習で宣言を学ぶ
取組などが挙げられる。
再 質  宣言文を庁舎入り口に大きく掲示するな
ど、より積極的に周知に取り組んで頂きたい。
再 答  ●福祉部長　城間　みゆき

　前向きに検討する

質 　旧統一教会と市長の関係について
①�旧統一教会についての市長の見解
②�新聞報道により、古謝市長へ旧統一教会の友
好団体・天宙平和連合から「平和大使任命状」
が送られたことが明らかになった。改めて伺
うが、市長はこれまでに旧統一協会及び関連
団体に何らかの関係をもったことがあるか又
は選挙で何らかの支援を受けたことがあるか。

答 　旧統一教会及び関係団体に何らかの関係
を持ったことも、選挙で何らかの支援を受け
たこともない
●市長　古謝　景春

　選対事務所の壁に貼っていた「平和大使任命状」
だが、どのような形で贈られたか私もスタッフも誰
も把握していない。SNSで写真を発信したが、拡
大して見ないと分からないため広告塔としての役割
も果たしてない。

質 　ギャンブル施設規制について
　大里地域で競艇の公営競技場（場外券販売場）
の建設計画が進められている問題について見解
を伺う。

答 　計画は確認しているが、条例により当該
地区には建設できない
●土木建築部長　西村　啓

　平成22年南城都市計画区域へ移行と同時に制
度導入として、特定用途制限（ギャンブル場等規制）
地域や風致地区を条例で定めた。

質　公共施設の集約と複合化について
�①�これまでの経緯・検討内容
②�公共施設整備の方向性

答　しっかりと対応していく
●企画部長　玉城　勉

① 令和3年度に南城市個別施設計画を策定し、
公共FM推進協議会において検討してきました
が具現化には至っていない、こうした状況から、
今年度より老朽化が著しい緊急性の高い施設
を縛りこみ機能面の観点から再編について検
討を進めております。

② 老朽化等により建て替えの必要性のある施設に
ついては、市庁舎周辺に複合施設として整備を
行い、地域に残すべき機能については、学校
やムラヤー等を活用してまいりたい。

●市長　古謝　景春
　用地も含めて、随時集約化をして、買い上げ等
も行っている、未来における複合施設については
しっかり予算を計上して取り組んでいく。

質 　酪農・畜産等基盤強化支援について
①�市が実証実験を行っている、飼料用サトウキ
ビのハーベスター導入についての考え

②�学校給食での地産品の更なる推奨・活用につ
いて

③�大規模公園のリニューアルと絡めて市民農園や
ふれあい広場、地元農産物の製造、加工、販売
ができるプラントの整備等ができないか伺う

答 　検討していきたい
●農林水産部長　外間　孝明

① 現在、県より機械を借用している、故障等も考
えられるので、自前というか、導入に関しても
有効な補助金活用を検証し、検討していきたい。

② 酪農や養鶏等も盛んなので、生乳や卵などの活
用についても、教育委員会と連携し検討してい
きたい。

③ 現在計画はないが、ご提案頂いている施設等
については、収益性等も考慮し、広域的に取
り組めないか沖縄県にも要請していきたい。

※他、道路網整備についての質問も行っております。

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。



一 般質問一 般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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令和４（2022）年12月定例会号

南城市議会だより　68 号

松
まつ

 田
だ

　兼
けん

 弘
ひろ

質　交通安全対策について
�⑴�馬天小学校近くの横断歩道は、雨水がたまり
登下校に支障をきたしており、早期の修復を
求めます。

⑵�市道馬天浜端線、市道桃原川良線と交差する
付近は見通しが悪く物損事故が多発していま
す。早期の対策を求めます。

⑶�市道新里佐敷線、勤労者体育センター付近の
交通安全対策について

　�最近、交通量が増えて付近住民が危険運転者
による身の危険に遭遇したとの訴えが相次い
でいます。早期の対策を求めます。

答　年度内修復で対応　車両の速度制限検討
●土木建築部長　西村　啓

⑴ 馬天小学校線の横断歩道については、年度内
に対応してまいります。

⑵ 車両を減速させる対策やカーブミラー、の設
置を検討してまいります。

⑶ 新里佐敷線について
　 交通量も多く、歩行者の安全と車両の速度を

減速させる対策を検討してまいります。

質　こども家庭庁に伴う南城市の対応について
　近年、いじめ、不登校など課題は深刻化して
おります。この状況を踏まえて、児童生徒に関
する学校、教職員向けの基本書である「生徒指
導提要」の改訂作業が進められています。こど
も家庭庁の発足の中で「提要」に基づく施策を
生かしてほしいと思うものです。本市の方向性
を伺います。

答　子どもたちの意見を取り入れる
●教育部参事　與儀　毅

　12年ぶりの生徒指導の提要の改訂案が示され
ました。いじめ、児童虐待、自殺、不登校、イ
ンターネット、携帯電話に関わる問題、性に関
する課題、多様な背景を持つ児童生徒への生徒
指導等になっています。
　議員が話された子どもたちの意見を取り入れ
学校と子どもたちとつくりあげ提要に示される
ようにしていきたいと思います。

新
しん

 里
ざと

　　嘉
ただし

質　集落間の防犯灯設置について
�　集落間の設置に関しては維持管理（経費）の
面からも各自治体大変苦慮されている状況で
す、先ずは市内の主だった通学路周辺に太陽光
発電型の防犯灯を行政として設置できないか、
その際、電力・電話事業者の電柱を支柱代わり
に活用することは可能か伺います。

答　市単独での設置は厳しい
●市民部長　中本　和正

　市では防犯灯を設置する予定がないため、南城
市防犯灯設置補助金の活用を各自治体へ今後も促
していきたい、太陽光発電については電柱を使う
と、工事費用も安くなることが想定されますので、
電力会社等に確認して調整をしてまいりたい。

質 　コミュニティ・スクールについて
　未だ市民の周知度が低い気が致します、学校
周辺事業所、近隣の高校、大学、専門学校等も
まきこむような取り組みづくりも必要と考える
が所見を伺います。

答 　充実させていきたい
●教育部参事　與儀　毅

　年齢層が偏らないような形での運営も可能であ
りますので、学校運営協議会への情報共有、地
域学校協働活動の中で学校を支えているボラン
ティアの方々に関しても積極的に周知を図っていき
たいと考えています。

質 　地域課題について
　市道仲程南風原線と市道南風原田原線が交わ
る三叉路の改良工事は今年度行う予定と理解し
ているが詳細を伺う。

答 　今年度は厳しい
●土木建築部長　西村　啓

　県事業である自転車道と同時に工事を行うため
県と調整を行っていましたが、自転車道の今年度
の予算配分がないこともあり、今年度予定してい
た工事は見送ることとなりました。次年度は県と
同時の工事ではなく、市道部分を行う予定です。

※�他、市道西原南風原線の道路標識設置につい
て、ムーチー大鍋関連等の質問も行ってます。



一般質問一般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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令和４（2022）年12月定例会号

南城市議会だより　68 号

仲
なか

 間
ま

　光
みつ

 枝
え

質　インボイス制度について
�　今年10月から始まるインボイス制度。それに
間に合わせるには令和5年3月末までに税務署へ
登録を済ませておく必要があります。小規模事
業者の多い本市では、制度をよく理解した上で
判断し対応できるのか懸念があり、さらなる周
知を求めます。また、本市の対応や契約事項に
与える影響を伺います。（関連7項目）

答　メリット・デメリットは各事業者判
　　断だが周知に務めたい
●総務部長　泉　直人

　市と事業者間の取引に関しては、制度導入後で
あってもこれまで通り。
●副市長　當眞　隆夫

　周知が行き届いていない事は実感している。商
工会・税務署等含め連携し取り組みたい。

再 質 �シルバー人材センターで働く方々は形式的
には個人事業主であり例外とはならないため影響
への見解。

再 答  ●企画部長　玉城　勉
　具体的な相談はなく、市として述べられる事
はない。商工会も含めて意見交換の機会を持ち
たい。

質 　コミュニティ放送
　　（ハートFMなんじょう）について
　開局から10年の節目にあたり、コミュニティ
放送の今後の在り方について考える機会とする
ため現状確認及び課題共有を行います。（関連6
項目）

答 　公募に際し応募事業者がなく3月で一旦
　　廃止せざるを得ない状況
●企画部長　玉城　勉

　現在全世帯へアンケートを実施中。実態把握、
FM放送の有用性検証等を行い今後の参考にする。

再 質 �今はスマホでラジオを聴く時代。大災害時
にはコミュニティラジオ情報が有用との調査結果
もある。放送局は庁舎に設置することで防災上の
メリットも高いと思うが見解。

再 答  ●副市長　當眞　隆夫
　時代の変化で情報伝達手段も多様化してお
り、他の手段も含め検討していく。
●市長　古謝　景春

　庁舎建設計画時には放送局も入っていた。検
討材料として考えていたが、応募者がなく残念。
高齢者への情報伝達方法含め検討していく。

宮
みや

 城
ぎ

　秋
あき

 夫
お

質　文化行政について
�①�美ら島おきなわ文化祭2022における南城市
の取組状況及び成果と課題。

②�第14回南城市総合文化展の予定。
③�今後の文化行政に対する市の方針について伺う。

答　舞台芸術で市民の交流機会創出に寄与できた
●企画部長　玉城　勉

① 連句祭典、太陽の門コンサート、地域めぐり出前
ステージを開催し、1,205名の参加者があった。

② 来年の1月27日から3日間、南城市老人福祉セ
ンターで開催予定。

③ 芸術活動の推進を掲げ、地域の魅力や豊かさ
の基盤となり、市民をはじめ多くの人々の想像
力や感性を育む文化芸術活動を支援し、更な
る発展を目指す。

再 質  今後も出前ステージ等の可能性を伺う

再 答
●企画部長　玉城　勉

　今後もムラヤーを活用して、文化芸術の披露
の場所を提供していきたい。

再 質  絵画等が庁舎内で展示できないか

再 答
●企画部長　玉城　勉

　文化芸術を見る機会創出については、市も協
力していきます。

質　デジタル田園都市のまちづくりについて
�①�デジタル田園都市まちづくりに向けての現状
及び課題について

答　基本構想を策定中である
●企画部長　玉城　勉

　構想計画策定に係る分析やヒヤリング中であり、
今後想定される課題としては、産業、観光、医療、
教育分野など多くの選択肢の中から、コストの兼
ね合いも踏まえつつ、何を選択し、優先していく
かについて適時に見極めること、又、全体像を示
すことなどが重要になる。



一 般質問一 般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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普
ふ

天
てん

間
ま

   真
しん

也
や

質　教育行政について
�　現在本市では児童生徒が就学するにあたり指
定校制度を行っており、特別な事情がある場合
は指定校変更制度を活用し指定校を変更できる
が、その手続や申請承認について課題があると
市民からの意見が寄せられている。
①�指定校変更を行っている児童生徒の人数と理
由を伺う

答　以下の通り
●教育部長　宮城　光也

① 今年度は小学生186人、中学生49人。理由と
して転居転入、留守家庭、兄弟姉妹関係、教
育的配慮がある

再 質 �年度ごと変更の申請手続きは簡略化できないか

再 答 �●教育部長　宮城　光也
　現状確認の意味も含めて年度ごと申請をお願
いしている。保護者から要望も上がってきてい
る為今後の課題として対応を検討する

質 　道路交通整備について
①�市道船越大城線の大城運動広場付近の幅員が
狭く車が対向しづらく、側溝は蓋が無く歩行
者や車の車輪落下の危険があるが対策を伺う

②�市道夜明けが丘線にて市役所とホテルとの間
に横断歩道が無く歩行者が横断する際危険な
状態ですが所見を伺う

答 　以下の通り
●土木建築部長　西村　啓

① アパート前の道路は今年度で工事発注済み。
運動広場の部分も用地買収が進めば、来年度
に工事が始まる

●市民部長　中本　和正
② 市役所側とホテル側の間を横断する人を見か

ける場合があり、危険な状態での横断である
と認識している

質 　高齢者支援について
　高齢者が住みよいまちづくりを進めるなかで、
通院や買物で利用するタクシー運賃に対する補助
ができないか伺う

答 　現時点ではタクシー運賃に対する補助は
　　考えていない
●福祉部長　城間　みゆき

　本市では「おでかけなんじぃ」を運行し75歳
以上の高齢者には割引も行っている。
　12月に70歳以上の市内7千人を対象にアン
ケートを実施し、その結果をもとに今後の施策
を考えていきたい

宮
みや

 城
ぎ

　尚
しょう

 子
こ

質　包括業務委託について
�①�出現している課題
②�それらについての精査の状況、改善策
③�前回公募時と今回公募時の『業務仕様書』
の相違点

答　業務の内部検証を行なった
●総務部長　泉　直人

① 委託先において有資格者の確保に苦慮し、配
置できない時期が生じた。また導入当初におい
て業務分担に不明確な部分があり、市職員に
混乱が生じたことが挙げられる。

② 次年度の包括委託に向け、委託に不向きな業
務など内部検証を行い、各課とのヒアリングを
実施し、委託業務の決定、仕様書の内容確認
を行って公募を実施している。

③ 今回は各学校における特別支援教育支援員、
学習支援員、玉城中央公民館施設管理、通園
バス運転手、預かり保育、弔慰金受付業務が
前回の契約から取り除かれたこと、及び包括
委託について市職員向けの研修会の開催、定
例会議の開催を新たに盛り込んでいる。

再 質 �学習支援員について、契約の国語と算数以
外の教科を教える『偽装請負』があったのでは？

再 答 �●教育部参事　與儀　毅
　南城市の課題として算数・数学がかなり落ち
込んでいるので、次年度から学習支援員は小3
の算数、中1の数学だけに特化する。

再 質 �共立メンテナンスが県外で、包括業務委託
の入札差し止めになっているのは把握しているか。

再 答 �●総務部長　泉　直人
　把握していない。法律及び南城市の条例制度
にのっとって、適正に対応していきたい。

再 質 �検証する第三者委員会の設置はしないか？

再 答 �●市長　古謝　景春
　必要かどうかは今後の課題だと思っている。

※�この他、『麦と稲作の再興について』『音楽ホー
ルとしてのシュガーホールについて』質問し
ました。



一般質問一般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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森
もり

　山
やま

   　悟
さとる

質　仲村渠児童館について
�①�今後修繕等を行っていくのか伺う
②�仲村渠児童館は仲村渠区公民館として機能を
持っていますが、今後市は、仲村渠区公民館
の機能をどの様に考えているのか伺います

答　安全に配慮しながら必要な修繕を行う
●福祉部参事　與那嶺　幹

① 長寿命化など大規模な改修工事は行わず、こ
れまで同様に、安全に配慮しながら、必要な
修繕を行っていく

② 仲村渠区公民館については、現在区において
移転する新設公民館の計画あると伺っており
今後区の中で検討されていくものだと考えて
おります。

質 　教育行政について
①�南城市の小中学校に通う子どもたちの不登校
の人数について伺う。

②�南城市内の小中学校に通う子どもたちの学力
向上に向けての取り組みについて伺う。

答 　地域とともにある学校を目指して行く
●教育部参事　與儀　毅

① 本市小中学校における不登校の人数につきま
しては、10月末時点の人数で、小学校46名、
中学校64名、合計110名となっております。

② 令和4年の南城市教育主要６施策では、学力
向上に取り組んでおります。

1  社会に開かれた学校、地域とともにある学校
を目指し、コミュニティ・スクールのスムー
ズな導入。

2  カリキュラムマネジメントを確立。
3  主体的対話的で深い学びのある授業を目指

す。
4  学力テストの分析、習熟度の確認、授業改善

というPDCAサイクルの実施。
5  学習支援委員や地域ボランティアを配置し、

対象児童生徒に応じた支援の実施。
6  特別支援教育支援員を配置し対応して行く

※�その他、地域課題、文化財の保存について質
問致しました

ずけらん長
ちょう

風
ふう

くねーだぬ　世界ウチナーンチュ大会、あきさ
みよー、ちびらーさぬ
「芯や天かみて　枝や世界廣げ　根や地ぬ底に　
果てやねさみ」
うぬ琉歌ぬぐとぅ　ウチナーパワーや　世界ん
かい広がとういびーん

質　学校教育について
①�将来に渡り親

うやふぁーふじ
祖先と繋がる文化を残し、活かし

ていきたい。琉球開闢の地であり、悠久の歴
史を有するわが南城市が率先して文化継承を
推進していくべき。学校教育におけるうちなー
ぐちを含めた伝統文化継承の取組みを伺う。

②�主権者教育の推進を求める。こども議会の実
施について

答　以下の通り
●教育部参事　與儀　毅

① 県しまくとぅば読本の活用や琉歌講座、大里
中では地域の方から伝統芸能を習い発表する
場を設けている。

② 中学生議会形式や、各学校での模擬議会形式
等を含めて検討する。

再 質  ①今後コミュニティ・スクールの取組みで
地域の力も借りて、子どもたちの肝

ちむぐくる
心の形成と、

うちなーぐち継承を積極的に行ってほしい。

再 答  ●教育長　具志堅　兼栄
　私も学校教育の中で大いに普及推進すべきと
考える。私の想いも琉歌でお答えします。

「島々の花に　鶯
うぐいす

がとまてぃ　語るしまくとぅ
ば　島の栄」

質　企業版ふるさと納税について
　南城市における企業版ふるさと納税募集の取
組みや現時点の寄付総額について

答　まだ募集の取組みは行っていない。
●企画部長　玉城　勉

　寄付件数７件、寄付額335万円。活用実績は
まだない。

再 質  市長のネットワークを駆使して積極的に募
集して頂きたい。
　市内バス停への屋根と椅子の設置（広告も掲示）
に事業活用できないか提案する。

再 答  ●企画部長　玉城　勉
地域再生計画の中に公共交通利便性向上の項目
もある。当然対象内として考えていきたい。



一 般質問一 般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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銘
め

 苅
かる

　哲
てつ

 次
じ

大
おお

 城
しろ

　喜
き

 弘
こう

質　大型商業施設コストコ誘致による渋
滞予測について
　南城市にとって、とても魅力的な経済効果を
もたらす企業誘致だと思う。
　また、大型商業施設コストコの集客により多
くの人が南城市に足を運び南城市の観光産業に
も多大な貢献をもたらすと思う。
　しかし、懸念事項として周辺交通渋滞が予測
される。そこでお伺いします。
①�土地区画整理事業の進捗について
②�大型商業施設コストコの駐車台数について
③�交通渋滞対策について
④�南部東道路の国直轄事業化について

答　以下の通り
●企画部長　玉城　勉

① 区域内から見つかった不発弾の処理等に時間
を要した事から予定より遅れている。

② 駐車収容台数720台、駐輪場収容台数138台
③ 大型商業施設、土地区画整理組合、庁内の関

係課、警察等、関係機関と先進自治体の取組
事例も参考にしながら検討していく。

●土木建築部長　西村　啓
④ 国と県との連携による複数工区同時施工を国

と県に要望している。

再 質  国直轄事業化について古謝市長はどう考え
ていますか。

再 答  ●市長　古謝　景春
　国と県と市が連絡協議会を立ち上げて、その
方向性を探っていくという話し合いの中で、国
直轄でやるようにしていきたいと思っている。
また、我々はしっかり延伸を図り災害にも強い
南城市にしていくという道路網は、とても大事
でしっかり国直轄でやっていこうと考えている。

質　目取真地区の水害対策について
　上流側での分流は可能か。

答　調査をし、検討する
●土木建築部長　西村　啓

　高低差があり分流するには厳しいと考えてい
る。排水等の調査をし、解決策を検討したい。

質　子育て支援について
　子育て世代に対して、妊娠と出生の届け出に
おける計10万円相当の給付の経済的支援ととも
に、妊娠時から伴走型相談支援を一体的なパッ
ケージで継続的に実施することへの取組を以下
に伺う
①�本市はどのような仕組みづくりを行っていく
のか

②�令和4年4月以降の出産に適用する経過措置
での支給のタイミング及び周知方法について

③�支給対象の子供の数と支給方法について

答　以下の通り
●市民部参事　森田　ゆかり

① 南城市母子健康包括支援センターで妊婦に対
し面談の実施、産後は新生児訪問や、2か月
児訪問などの相談支援事業を生かしながら、
経済的支援と一体的に行う仕組みづくりを検
討している

② 対象者への個別通知、市のホームページや広
報紙、子育て応援アプリでの周知を予定し事
業開始日以降に、10万円相当を一括支給す
る

③ 支給対象の数は年間約430 ～ 450人、当面は
現金給付を想定

質 　ムラヤー・公民館のデジタル化について
①�ムラヤー・公民館のWi-Fiの導入状況について
②�Wi-Fi環境の整備を積極的に進める考えがあ
るのか伺う

答 　以下の通り
●企画部長　玉城　勉

① Wi-Fi機器を設置している自治会は12か所
② 各公民館、ムラヤーでのWi-Fi環境の整備につ

いては各自治会において、導入目的や必要性か
ら判断し、Wi-Fi機器を設置すべきである

再 質  デジタル環境の整備目的の補助金を各自治
体に10万円を給付してはどうか

再 答  ●企画部長　玉城　勉
　導入補助金だと活用する自治体としない自治
体があるため、地域で自由度の高い部分での支
援の制度設計が必要と思う

※�他に違法広告物についての質問を行った



一般質問一般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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質　知念地区生活環境整備について
①�知名・安座真サンサンロード安座真港周辺の
街灯の設置を求めます

②�知名・安座真サンサンロードのスピード抑制
看板・路上駐車禁止の設置を求めます

③�船置き場のゴミの仮置き場を住宅から離れた
場所ではできないか伺います

④�安座真港内バス停日除け・椅子等の設置を求
めます

⑤�安座真港船揚場スロープ道路接続部分のグ
レーチング劣化による取り替えについて伺い
ます。

答　久手堅・安座真・知名地区の環境整
備について以下の答弁を頂きました
●土木建築部長　西村　啓

① 本市では道路照明灯の設置は原則として行っ
ておらず、道路照明灯は、国の道路照明施設
設置基準に照らし該当しません。

② スピード抑制看板の設置については、景観上
の観点から、看板ではなく路面標示での注意
喚起により、路上駐車禁止については、市が
近隣に整備した駐車場への誘導を行いたいと
考えています。

●市民部長　中本　和正
③ 現場の状況を確認し、住宅から離れた場所

に移動できないか委託業者と調整していき
ます。

●企画部長　玉城　勉
④ 対応策の一つとして、日陰（上屋）や椅子等

がある船待合施設正面へバス停を移動する案
を検討しており、安座真船待合施設の指定管
理者や沖縄県南部土木事務所、庁内の関係課、
バス会社等とも協議・調整を行い、バス停の
移動が可能なのかを確認していきたいと考え
ております。

●土木建築部長　西村　啓
⑤ 安座真港は県管理になっていますので、管理

者である県南部土木事務所に要請してまいり
ます。

※�他に久手堅区の国道331号から久手堅船溜りま
での道路工事の進行状況、同じく331号から
知念水底線陸揚室までの私道路、久高島の天
然記念物植物群落について

知
ち

 念
ねん

　俊
とし

 也
や

質　グスクロード公園富里区側崖崩れについて
　現状崖崩れがさらに進行し、不安であるとの
付近住民からの声ある。崩落下部には、市道・
国道があり、民家も隣接することから、早期の
対策・予防処置等できないか伺う。

答　検討・対策していく
●土木建築部長　西村　啓

　当該箇所については、令和3年度に状況を確
認し、確認後に県海岸防災課に対して状況を報
告。本市は経過観察を行っていたが、崖崩れが
進行している状況を確認。本年に砂防事業を所
管する県南部土木事務所及び治山事業を所管す
る県南部林業事務所と現場確認を行い、当該事
業を活用した対策が行えないか確認を行いまし
たが、現時点で事業採択基準を満たしておらず
活用することは厳しいとの回答。本市としては、
崖崩れが進行することによる物的・人的損害が
発生しないよう、引き続き活用できる補助メ
ニューの確認を行い、並行して市として進行を
予防するような応急対策が取れないか検討して
いる。

質　市中央公民館跡地について
　9月定例会でも質問したが、その後も市民より
公共施設の地域間バランス、市民サービスの懸
念など多数意見がある。地域市民との意見交換
等実施の考えはないか。

答　予定していない
●教育部長　宮城　光也

　利用者の中央公民館に対する思いや考えにつ
いては、利用者説明会等を行った中でも出てき
ており認識している。当分の間は、跡地を周辺
の体育施設や学校施設の駐車場として考えてお
り、地域住民との意見交換の実施については、
現時点では予定しておりません。

質　市立図書館玉城分館について
　今後の図書館運営は？

答　百名小学校へ移転
●教育部長　宮城　光也

　玉城分館を3月1日より百名小学校地域連携室
にて図書館を開設。
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質　教育行政について
�　あらゆる観点から多様性に対する意識が高
まっている状況の中、教育現場での取り組みに
ついて以下に伺う。
①�日本のLGBT人口は5.85％で、学校のクラス
に換算すると1クラスに2人程度がいることに
なるという統計もある。

�　　ジェンダーレスという概念が広まってきて
いる中、いまだに「理解できない」という人
が多数いることも事実であり、そういった偏
見をなくすためにも教育現場での取り組みが
大切であると思うが現状を伺う。

②�性教育の現状と保護者との情報共有の在り方。

答　以下の通り
●教育部参事　與儀　毅

① 性の多様性については、特設の授業や外部講
師を招いた講話を取り入れており、学校と情
報共有しながら継続的な取り組みが行えるよ
うにしたい。

② 小3から中3にかけて取り組んでいるが、教
育活動全体を通じた取り組みが弱いことが課
題である。

再 質  日本で、15歳未満の妊娠が年間400件程
度あるという報告がある中、若年妊娠・若年出産
が沖縄の貧困率の高さの要因のひとつではないか
との指摘もある。
　望まない妊娠を防ぐためにも、早い段階で避妊
や妊娠に対する教育に取り組み、その内容を保護
者と共有できるようにしていただきたい。

再 答
●教育部参事　與儀　毅

　非常にナイーブな問題ではあるが、学校側と
協議しながら子どもたちが苦しまないような取
り組みを行っていきたいし、その内容について
は学校からの便りやHPで保護者との情報共有を
図っていきたい。

※�子どものまち宣言や道路整備（市道屋嘉部～
親慶原線、喜良原新里長作原線）についても
質問しました。

島
しま

 袋
ぶくろ

　裕
ゆう

 介
すけ

質　農業振興について
�①�農業振興アクションプランによる取組と成果
②�整備されているかんがい排水施設の現状と課
題

③�土地改良区の現状と課題
④�うるま市で策定されているような農業振興ビ
ジョンが必要だと考えるが見解

答　今後計画の見直しが必要
●農林水産部参事　玉那覇　勲
① ハウス施設整備事業の導入、循環型農業の推

進、なんじょう市民農業大学の運営、農業用
水の確保等の取組が、農業経営安定化等の成
果に繋がっているものと考えております

② 4地区に整備され、給水栓の利用率は約60 ～
85％。利用されていない給水栓の実態調査
や利用率向上に取組む必要があると考えてお
ります

③ 施設の老朽化等に伴う維持管理や施設の更新、
大雨による冠水対策等の負担が年々増加。農
業の担い手不足や高齢化の進展により、遊休
農地が発生している状況にあります

④ 総合的かつ計画的な農業振興を推進するため
に実効性の高い方針として位置付けられてお
り、施策等が具体化されたものだと認識。本
市の農業振興アクションプランは、基本的な方
向性及び枠組みとして位置付けたうえで、実施
計画を策定していくためのもので、令和8年度
が終期とされており、今後計画の見直しが必要
あると考えておりますので、課題等を整理し取
組んでまいります

質　中高層建築物等の建築に関する指導
　　要綱について
　地域住民との健全な近隣関係を保つためにも
指導要綱等が必要だと考えるが見解を伺う

答　指導や周知を行っております
●土木建築部長　西村　啓

　南城市電波障害防止建築防止要綱や南城市景
観まちづくり条例等、その中で中高層建築物等
の建築に関する指導や近隣住民への周知を行っ
ております
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質　市道整備について
　船越～石川線、県道48号向けの路側帯の整備
①�民家・アパート側の路側帯がない。通学路の
ため子供たちの安全確保、路側帯ラインの整
備を求める。

答　整備進める
●土木建築部長　西村　啓

　当該現場確認、路側帯整備必要であり整備を進める。

質　道路行政
　目取真交差点の渋滞改善時差式信号機などの
検討を求める。
①�稲嶺方面～湧稲国方面へ右折車が進まず渋滞
している。時差式信号機を検討。

②�愛地方面～湧稲国方面へ行く左折時、優先道が
分かりづらく事故の危険。優先道路標示の改善。

答　調整検討、管理者へ要請していく
●市民部長　中本　和正

① 時差式信号機は幾つかの要件があり、厳しい。
信号機の青の時間で調整できないか検討。与
那原警察署と現場確認を行い渋滞解消ができ
ないか調整していきたい。

●土木建築部長　西村　啓
② 現場確認後、路面表示薄い。県道管理者に停

止線復旧、優先道路路面表示の要請する。

質　放課後の子供の居場所について
　児童館のない玉城小学校・船越小学校にて放
課後子供教室を実施していることについて。
①�令和5年度の実施予定
②�見守りボランティア登録状況、スタッフの確保。
③�ボランティアスタッフ不足の場合休みの対
応、連絡はどうなっているか。

④�活動時間が15時から17時までの時間の根拠は。

答　次年度も実施予定
●教育部長　宮城　光也

① 令和5年度も実施予定。
② 実際に稼働している見守りボランティア確保は

できているものの配置に苦慮している状況。
③ 休みの場合は、グループラインにて保護者へ連絡。
④ 閉室時間は学校と調整した結果。

再 質  18時まで開室はできないでしょうか

再 答
●教育部長　宮城　光也

　学校側及びスタッフの対応を含め18時まで開
けることができないか検討中。

高
たか

江
え

洲
す

  順
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達
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質　市街地へ魅力的な健康づくりの公園
　　整備について
�　新開野球場周辺の公共広場、新開児童公園、
同都市緑地、同公園を結んで、ウォーキング、
ジョギングロードを整備するため、新年度予算
に調査費を計上してほしい。

答　公園の再整備は、南城市公園・緑地
再整備計画に基づき検討
●土木建築部長　西村　啓

　新開野球場周辺におけるウォーキング、ジョギ
ングロードを整備する計画は、現在のところない。

質　馬天港活性化策について
　馬天港の活性化策は、人の流れを作る久高航
路の延長をおいて他にない。久高航路は個人経
営のため、厳しく、安座真から馬天までの延長
部分を利用者の選択の幅を広げるため市が試験
的にリース運行する。財源は、辺地対策債を活
用する。

答　現在、そのような計画はない
●南城市長　古謝　景春

　久高区の総会、船主会の要望があれば検討す
る。

質　不用品活用バンクについて
　粗大ごみの中に使える物がある。不用になっ
た生活用品を必要とする方へ市が紹介すること
により資源の有効活用を図る。運搬とか倉庫も
いらない。不用品活用バンクを南城市で採用し
てほしい。

答　他市町村での先進事例など調査研究
●市民部長　中本　和正

　ごみの減量化は喫緊の重要課題である。不用
品の利活用ができる仕組みがあれば、ごみの減
量化及び必要とする方の経済的な負担軽減にな
るよい取組である。現在、市では不用品活用バ
ンクの課題や問題点等の状況を把握してなく、
他市町村での先進事例等調査研究する。
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質　酪農家支援について
�　配合飼料高騰化対策や酪農業の強固な基盤づ
くりを
①�南城市、沖縄県の酪農家の戸数
②�試験栽培中の飼料用サトウキビ本格運用につ
いて

③�南城市の生乳を原料にヨーグルトやチーズ、
アイスクリーム製造など加工場設備について

答　令和5年まで実証実験する。加工施設や
長期保存は県に要請する
●農林水産部長　外間　孝明

① 令和3年12月末沖縄県61戸うち南城市21戸
② 実証実験を踏まえ判断する
③ 加工施設は広域的にできないか県に要請した

い。長期保存できる牛乳が県内で作れないか
県に要請していく

●市長　古謝　景春
　安価でできる技術はないか酪農組合と情報共
有しながら頑張りたい

質 　産後ケアについて
　産後の体の回復には約半年かかるといわれ、体
を休めながら早期回復に向かうことで家族間の愛
情を築いていくことにも繋がることから伺う
①�産後ケアについて
②�日帰り型、宿泊型事業について
③�ベビー預かり仮眠サービス事業について

答 　令和5年度から日帰り型を実施
●市民部参事　森田　ゆかり

　訪問型の産後ケア事業を実施。心身の不調や
育児不安が強い産婦を対象とし令和5年度から
日帰り型、宿泊型ができるよう準備している

質 　養育費支援について
　県が今年度から実施の「沖縄県離婚前後親支
援モデル事業」、「養育費保証支援」は公正証書
手続きや養育費保証協会との手続き費用を一旦
負担しないといけなく手続きを断念する懸念が
あることから、県が直接保証会社等に支払いす
る仕組みを県に要請して頂きたい

答 　離婚相談の際に周知。活用の仕組みをとりたい
●福祉部長　城間　みゆき

　養育費の継続的な履行確保を図るため公正証書等
の強制力のある書面を取り交わすことが重要である
ことから「沖縄県離婚前後親支援モデル事業」を案
内している。市民が活用しやすい仕組みがとれたら
と思っております

運
うん

 天
てん
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質　教育行政について
　GIGAスクール構想1人1台端末整備事業は、
市内小中学校に導入され約2年。
以下の内容について伺う
①�導入中期段階の成果と課題について
②�ICT支援員の成果と課題について
③�不登校児童生徒への活用状況について

答　児童生徒の多くは操作が上達
●教育部参事　與儀　毅

① キーボード入力やカメラ撮影、調べ学習も出
来るようになってきた。課題は、古くなった
電子黒板との連携がスムーズに出来ない事
で、授業の効率化が図れていない

② 教員に対する機器の操作研修等を通し、機器
の利活用が増えてきた。課題は、支援員の派
遣回数が月に三、四回程度のため、十分な支
援が行き届いていない

③ 子供たちの状況は異なる。例えば、子供たち
や先生方との関係性であれば、オンライン授
業は余計プレッシャーとなる可能性も考えら
れる。また、タブレットを活用して登校につ
ながった子供たちもいる。個々の実態に応じ
た対応なので一律に進めていない

質　「安全、安心」なまちづくりについて
　令和元年9月定例会、自販機を活用し最低で
も15基以上の防犯カメラの設置に向けて今進め
ている。との答弁があるが、進捗を伺う

答　設置に至ってない
●教育部長　宮城　光也

　当該事業者の自販機を優先的に配置することが
困難であると結論になった。事業内容を改めて伺
い判断したい

質　総合防災訓練について

答　継続的に努めていく
●総務部参事　糸数　義人
　被害想定等を事前公開せず、職員の災害に対する
対応力を試す訓練となった
●市長　古謝　景春
　市民を守っていく、常に意識しながら頑張ってい
きたい
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お詫びと訂正
　『なんじょう市議会だより第67号』12ページ、
平田安則議員の一般質問の記事で、3つ目の質疑
に対する答弁の本文が抜けておりましたので、下
記の通り訂正いたします。
　平田安則議員、関係者、ならびに読者のみなさ
まにご迷惑をおかけしましたことを心よりお詫び
申し上げます。
南城市議会議長　中村　直哉
南城市議会広報調査特別委員会委員長　宮城　尚子

議会活動・委員会活動

総務福祉委員会

産業教育委員会

閉会中の継続調査

閉会中の継続調査

調査事件
　①�福祉政策について
　②�自然災害について
　③�コロナ対策について
　④�財政課題について

調査事件
　①�財政課題について
　②�自然災害について
　③�教育環境について
　④�包括業務委託について

質　天の浜について
　安全管理対策の取組み状況を伺う

答　構想で天の浜問題の解決を検討します
●土木建築部長　西村　啓

　佐敷海岸海辺のまちづくり構想で天の浜の問
題解決ができないか検討させております

■ 一般質問の記事について ■■ 一般質問の記事について ■
　一般質問のページについては、各議員本人で原
稿を作成しております。文字数の制限があるため、
議員ごとに、文体や句読点の付け方が違っており
ますことをあらかじめご了承ください。

平
ひら

 田
た

　安
やす

 則
のり

質　下水道、し尿処理汚泥及び家畜糞尿
等の利活用について
�　広域化を推進し循環型システムの構築、遊休
農地活用や下水道、し尿処理汚泥及び家畜糞尿
等の貴重なバイオマス資源の有効活用を図るな
ど、市として取り組む必要があると考えます
　以下について伺います
⑴�下水道再生水・汚泥発生量と利活用の現状
⑵�し尿処理再生水・汚泥発生量と利活用の現
状

⑶�家畜糞尿の発生量と利活用の現状
⑷�飼料自給率向上に取組む農家への支援に
ついて

⑸�資源リサイクル堆肥化施設建設について

答　以下は各質問項目への答弁です
●上下水道部長　與那嶺　稔

⑴ 再生水はかん水用として農家に還元していま
す。脱水汚泥は前年実績934t、脱水のみを行っ
た汚泥を「南城ゆたか」の名称で肥料登録し
市民に無償で提供しています。余剰脱水汚泥
は有機肥料生産者に有償で搬出しています

●市民部長　中本　和正
⑵ し尿処理再生水は周辺農家へ還元し余った再

生水は放流しています。脱水汚泥は約497tエ
コ・リサイクルセンターで堆肥化しています

●農林水産部長　外間　孝明
⑶ 発生量は約8万3千tで豚、牛糞尿の一部は堆

肥化、他は農地へ還元、鶏糞は堆肥として活
用されています

⑷ 飼料用サトウキビ圃場を約1,800坪追加拡大
し支援してまいります

⑸ 家畜糞尿処理施設について検討しています
●市長　古謝　景春

　糞尿処理ができないため大変困っている状況
であり、処理施設を造るため勉強会や視察検証、
現場も確認し検討しています
　し尿処理を広域的に行うのは大変大切なこと
であり各市町村長と議論し考えてみたい

※�その他に、「遊休農地活用の林産物振興につい
て」質問しました
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　令和２年度国勢調査確定値によれば、沖縄県の 65 歳以上の高齢化率は 22.6％となっており前回調査よりも 2.9 ポイ
ント上昇しております。
　南城市の高齢化率においては平成 30 年 3 月末時点 24.33％、令和 4 年 3 月末時点 26.07％となっており、高齢化率
は増加の傾向であります。
　そのような中、南斎場においてはご遺体の火葬まで約 1 週間程度待たなくてはならないケースもあり、その間ご遺体
を安置するためご遺族の費用負担が生じ精神的、経済的負担を強いられていることについて利用者から相談が多数寄せ
られており、火葬待ちの日数を改善する必要があります。
　南斎場については計画当初は炉を 8 炉造る計画でありましたが、その当時賛同を得られず現在の６炉となった経緯が
ありますが、現在稼働の 6 炉に加え残る 2 炉の設置スペースは当初から確保されており 2 炉を増設することで予備炉の
確保や施設の長寿命化に繋がることが考えられます。
　今後も第二次ベビーブーム世代の高齢化に伴い需要が益々増えてくると予測されます。
　つきましては、南斎場の利用者の負担軽減を図るため、下記事項について十分な対応を講じられるよう強く要望します。

記

１．南斎場の炉の 2 炉増設について早急に取り組むことを強く要望する
　以上、地方自治法第 99 条の規定により、意見書を提出する。

　令和 4 年 12 月 20 日

　沖縄県南城市議会
　あて先　
　南部広域市町村圏事務組合理事長　
　南部広域市町村圏事務組合副理事長

南斎場の火葬炉増設についての意見書発議第 3号発議第 3号

議員別出欠一覧表
第８回定例会

12 月
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議長 中村　直哉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 委員会に所属していないため ○

総 務 福 祉
委 員 会

平田　安則 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
銘苅　哲次 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
ずけらん長風 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
宮城　尚子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
高江洲順達 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○
上地寿賀子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
島袋　裕介 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
運天　貴也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
安谷屋　正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

産 業 教 育
委 員 会

新里　　嘉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
森山　　悟 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
知念　俊也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
徳田　高男 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
大城　喜弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
普天間真也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
西銘　幸太 ○ ▲ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
松田　兼弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
仲間　光枝 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
宮城　秋夫 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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※他に、発委第 14 号・15 号南城市道整備と重複する玉城那覇自転車道の早期整備を求める意見書・
要請決議を可決しました。

　新型コロナウイルス感染者数拡大に伴い、緊急事態宣言やまん延防止等重点措置による県立小中学校の臨時休校・
分散登校・オンライン授業の実施などの影響により、学校給食用牛乳にあてられるはずだった牛乳が突如として行
き場を失い、多量の余剰乳が発生しました。製品への生乳使用率の引き上げや県外移出による加工処理（脱脂粉乳・
バターに加工）等の対応により、酪農家の収入は大きく減少し、酪農経営の存続に影響を及ぼしました。その影響
に加え、ロシアのウクライナ侵攻や為替の影響を大きく受け、トウモロコシ等の穀物を主体とする配合飼料や輸入
乾燥草が高騰を続けており、また、酪農家が生産した肉用子牛相場も暴落しております。その中でも、ホルスタイ
ン種の雄子牛は値段が付かない状況となっています。
　全国的に牛乳引取価格が令和 4 年 11 月から 10 円／㎏上がりましたが、それでも世界情勢の影響を大きく受け、
生乳を生産するコストと大きく差が開いています。酪農家も努力を重ねておりますが、飼料価格や輸送運賃等をは
じめとした生産コストの大幅な値上がりなど、酪農業界を取り巻く環境は益々厳しさを増しており、増加コストを
吸収することが困難な状況にあります。今年に入り、既に県内他地域では経営難を理由とした廃業が立て続けに発
生しており、生乳生産基盤維持に取り組まなければ、さらなる廃業の連鎖により生産減少が懸念される事態となっ
ている中、沖縄県内酪農家 48 戸の内、南城市で 18 戸の酪農家が生乳を生産し、県内生乳生産の要となっております。
　また沖縄県は第一次産業の振興を第六次振興計画に入れており、食糧自給率を上げる為にも、緊急的な支援対策
を講じて頂き、今後も継続して安定的な生乳生産を維持・拡大していくため、また安全・安心な沖縄県産生乳を市
民ひいては県民に供給していくためには酪農支援対策が必要不可欠です。
　そこで、以下のことを強く求めます。

記

１．酪農経営を継続していくための支援をすること。
２．学校給食用向け牛乳休止期間中の用途別に使用された差額の補填をすること。
３．世界情勢に影響を受けない沖縄の酪農生産基盤強化のための自給率向上に取り組むための自給飼料作物を作付

け、刈取りする機械の整備をすること。
４．県内の乳牛から生産された生乳の製造、加工、販売が一貫できるプラントの整備をすること。

　以上、地方自治法第 99 条の規定により、意見書を提出します。（以上、決議する。）

　令和 4 年 12 月 20 日

沖縄県南城市議会

　あて先
　（意見書）衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、農林水産大臣、沖縄県知事
　（決議）沖縄県議会議長

南斎場の火葬炉増設についての意見書

発委第 12号、13号発委第 12号、13号 酪農・畜産支援生産基盤強化対策に関する意見書・決議
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一部事務組合報告

島尻消防組合 前 派 遣 議 員：新里嘉　宮平憲二　仲間光枝
改選後派遣議員：森山悟　運天貴也　仲間光枝

一部事務組合の議会に関しては、南城市議会及び構成市町村より議員派遣しています。

南部広域行政組合

○�令和4年2月28日に第1回定例会が開催され、条例の一部改正について2件、補正予算1件、令和4年度一般
会計1件など議案1号から第4号を審議し可決しました。

○�令和4年5月30日に第2回臨時会が開催され、承認1件、報告1件、補正予算1件など議案第5号から議案第
11号を審議し可決しました。

○�令和4年7月11日に第3回臨時会が開催され、補正予算1件、議案第12号を審議し可決しました。

○�令和4年7月15日に島尻消防署八重瀬出張所建設工事安全祈願祭が行われました。

○�令和4年8月17日に第4回臨時議会が開催され、議案第13号資機材搬送車購入契約の締結を審議し可決しま
した。

○�令和4年10月27日に第5回定例会が開催され、同意1件、認定1件、補正予算1件、条例の一部改正1件を審
議し可決しました。

○�令和4年11月30日に第6回臨時会が開催され、条例の一部改正について3件を審議し可決しました。

○令和4年2月21日に第1回議会（定例会）が開催され、令和3年度南部広域行政組合一般会計補正予算、糸豊
環境衛生事業、東部環境衛生事業、島尻環境衛生事業それぞれの特別会計補正予算、令和4年度南部広域行
政組合一般会計予算、公共用地先行取得事業、糸豊環境衛生事業、東部環境衛生事業、島尻環境衛生事業、
それぞれの特別会計予算の議案、教育委員会委員長と委員任命の同意案件を審議し可決しました。

○令和4年5月26日に第2回議会（臨時会）が開催され、南部広域行政組合職員の給与に関する条例の一部改正、
令和4年度南部広域行政組合一般会計補正予算、東部環境衛生事業特別会計補正予算、工事請負契約の締結
についての議案を審議し可決しました。

○令和4年10月31日に第3回議会（定例会）が開催され、令和4年度南部広域行政組合一般会計補正歳入歳出
決算、公共用地先行取得事業、糸豊環境衛生事業、東部環境衛生事業、島尻環境衛生事業、それぞれの特
別会計決算の認定、南部広域行政組合職員の育児休暇等に関する条例の一部改正、令和4年度南部広域行政
組合一般会計補正予算、糸豊環境衛生事業、東部環境衛生事業、島尻環境衛生事業、それぞれの特別会計
補正予算の議案、南部広域行政組合監査委員選任の同意案件を審議し可決しました。

○令和4年11月30日に第4回議会（臨時会）が開催され、南部広域行政組合職員の給与に関する条例の一部改正、
令和4年度南部広域行政組合一般会計補正予算、島尻環境衛生事業特別会計補正予算の議案も審議し可決し
ました。

前 派 遣 議 員：知念俊也　平田安則
改選後派遣議員：ずけらん長風　銘苅哲次
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前 派 遣 議 員：宮城康博　上地寿賀子
改選後派遣議員：徳田高男　西銘幸太

前 派 遣 議 員：森山悟
改選後派遣議員：普天間真也

前 派 遣 議 員：運天貴也
改選後派遣議員：大城喜弘

南部広域市町村圏事務組合

沖縄県介護保険広域連合

沖縄県後期高齢者医療広域連合

○令和4年2月24日に2月定例会が開催され、監査委員の同意案1件、事務局職員定数条例の一部を改正する条
例制定案ほか3件、令和3年度の一般会計及び特別会計補正予算案3件、令和4年度の一般会計予算及び特別
会計予算案3件の計10件の議案が提出され、すべて原案可決（同意含む）しました。

○令和4年10月24日に10月定例会が開催され、令和3年度の一般会計及び特別会計の歳入歳出決算案4件、専
決処分の承認を求める案件、条例の一部改正案、令和4年度の一般会計及び特別会計補正予算案3件、工事
請負契約の案件など、報告を含め計13件の議案が提出され、すべて原案可決（認定・同意含む）しました。

○令和4年2月10日に第60回定例会が開催され、条例の一部改正、連合規約の変更、令和3年度の一般・特別
会計補正予算、令和４年度の一般・特別会計予算、専決処分の承認について議案第1号から第6号並びに承
認第1号を審議し、可決及び承認しました。

○令和4年5月18日に第61回臨時会が開催され、条例の一部改正、一般会計補正予算、副連合長選任の同意に
ついて議案第7号から第8号並びに同意第1号を審議し、可決及び同意しました。

○令和4年8月5日に第62回定例会が開催され、条例の一部改正、一般・特別会計補正予算、一般・特別会計決
算の認定について議案第9号から第12号並びに認定第1号から第2号を審議し、可決及び認定しました。

○令和4年11月15日に第63回臨時会が開催され、条例の一部改正、一般会計補正予算、監査委員選任の同意
について議案第13号から第14号並びに同意第2号を審議し、可決及び同意しました。

○令和4年2月4日に第1回定例会が開催され、条例の一部を改正する条例について2件、財政調整基金条例の制
定について1件、令和3年度特別会計補正予算（第2号）1件、令和4年度一般会計予算1件、令和4年度特別
会計予算1件、沖縄県市町村事務組合規約の変更に関する協議について1件を審議し、議案7件すべて原案
可決しました。

○令和4年8月19日に第2回定例会が開催され、専決処分の報告及び承認を求めることについて1件、広域連合
長の選任同意について1件、副広域連合長の選任同意について1件、令和3年度一般会計歳入歳出決算認定に
ついて1件、令和3年度特別会計歳入歳出決算認定について1件、令和4年度一般会計補正予算（第1号）に
ついて1件、令和4年度特別会計補正予算（第1号）について1件を審議し、それぞれ承認、同意、認定、原
案可決しました。

○令和4年11月18日に第3回臨時会が開催され、議長の選挙で金城由美氏（沖縄市議会）が当選、副議長の選
挙で玉那覇昇氏（中城村議会）が当選、議会運営委員の選任同意について7人が選任され同意、監査委員選
任同意について福地義広氏（嘉手納町議会）が選任され同意しました。
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市民と議会をつなぐ
コミュニケーション機関誌

なんじょう
市議会だより

2023年２月

　新
年
明
け
ま
し
て
お
め
で

と
う
ご
ざ
い
ま
す
。本
年
も
南

城
市
議
会
を
宜
し
く
お
願
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申
し
上
げ
ま
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　新
年
を
迎
え
新
た
な
年
が

始
ま
り
、気
を
引
き
締
め
て
、

行
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　昨
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は
市
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選
挙
・
議
員
選

挙
が
あ
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、新
た
に
8
名
の
新

人
議
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が
加
わ
り
議
会
運
営

が
始
ま
り
、広
報
委
員
も
新
し

い
メ
ン
バ
ー
で
ス
タ
ー
ト
し

て
お
り
ま
す
。

　市
民
の
皆
様
が
議
会
だ
よ

り
を
見
や
す
い
よ
う
、そ
し
て

関
心
を
持
っ
て
い
た
だ
け
る
よ

う
に
、委
員
一
同
、分
か
り
や

す
い
紙
面
作
り
に
取
り
組
ん

で
い
き
ま
す
の
で
今
後
と
も

ご
愛
読
い
た
だ
け
ま
す
よ
う

宜
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。
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「市議会だより」について、
ご意見・ご感想・ご要望を
お寄せください。

ご意見ご感想
　皆様が選んだ代表がどのような活動をし、どのような発言をして
いるのか、自分の目で見て、聞いて確認してみませんか。市政を知
る良い機会です。
　次回の定例会は３月に召集される予定です。

あなたも市議会を傍聴してみませんか？

市内の風景や自然、おすすめのスポット、地域の行事や活
動の様子など、南城市の魅力をアピールできる写真を募
集します。皆様の自慢の写真をお待ちしております。

応募作品は返却しないものとします。
応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。
人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、下記アドレスへ送信をお願いします。メール本文にタイトル、住所、氏名、電話番号、撮影場所、撮影年月日、
コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、必要な範囲内で使用します。

応募
方法

宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地

E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp  　　TEL ： 098-917-5405　　FAX ： 098-917-5438

編
集
後
記

編
集
後
記

表紙写真募集

議会インターネット中継議会インターネット中継
　ホームページで議会中継の動
画を配信しています。
　会議名や議員名を指定してご
視聴いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/live/

議会議事録公開議会議事録公開
 ホームページで議会議事録を
公開しています。
　公開は会議終了の約３ヵ月後
となりますことをご了解ください

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/search/


